## БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ ФАКУЛЬТЕТ ФИЛОСОФИИ И СОЦИАЛЬНЫХ НАУК Кафедра философии и методологии науки

Аннотация к дипломной работе

Социальная работа с семьей ребенка с онкозаболеванием

Столярчук Анна Иосифовна

Научный руководитель: <u>Лисковский Олег Владиславович</u>

## **АННОТАЦИЯ**

Соци	альн	іая работа	с семьей	ребенка	c	онкоз	заболеванием:
аннотация	К	дипломной	работе /				_; Факультет
		; кафед	;	]	науч.	руководитель	
	,	ученая степе	нь и звание.				

Цель исследования — проанализировать особенности социальной работы и реабилитации семей с детьми, имеющими онкозаболевания.

Задачи исследования:

- 1. охарактеризовать особенности ребенка в ситуации тяжелой болезни;
- 2. рассмотреть основные проблемы семьи, воспитывающей ребенка с онкологическим заболеванием;
- 3. изучить направления социальной работы с онкобольным ребенком и его семьей;
- 4.провести эмпирическое исследование проблем семей, воспитывающих ребенка с онкозаболеванием;
- 5. разработать модель социального сопровождения семей, воспитывающих ребенка с онкозаболеванием.

Объект исследования – семья, воспитывающая ребенка с онкозаболеванием.

Предмет исследования — социальная работа и реабилитация семей с онкобольными детьми.

Дипломная работа включает в свою структуру следующие элементы: введение, основную часть, состоящую из двух глав, заключение, список использованных источников из 39 наименований. Общий объем дипломной работы – 65 страниц.

В первой главе исследуются теоретические аспекты социальной работы с семьей ребенка с сонкозаболеванием. Социальная работа с семьей онкобольного ребенка является деятельностью по оказанию содействия социальной и медицинской реабилитации больных детей и их родителей; обеспечению нормального образа жизни, соответствующего возрасту; социальной адаптации к окружающей среде и обществу; оказанию психолого-педагогической консультативной помощи детям и их родителям.

Во второй главе рассматриваются практические аспекты социальной работы и реабилитации с семьей онкобольного ребенка. В ходе технологии социального сопровождения семьи ребенка с онкозаболеванием оказывается всесторонняя социальная поддержка и помощь ребенку с онкозаболеванием и его семье, формируется особая реабилитационная среда, в которой ребенок и его семье обретают ресурсную помощь, нормализуют отношения внутри семейной системы.

Выводы имеют практическую значимость и могут быть использованы при изучении социальной работы с семьей ребенка с онкозаболеваниями, а также при разработке программ социального сопровождения семей, воспитывающих детей с злокачественными образованиями на всех этапах лечения и реабилитации.

## ANNOTATION

	Social	work	with	the :	fami	ly of a	child	with	cance	r: ann	otatio	n to	the
thesis	_				;	Faculty				;	De	partn	nent
		;	scient	ific F	Iead			, aca	demic	degree	e and	title.	
	The pu	rpose o	of the	study	y is to	o analyz	e the c	charac	teristic	s of so	cial v	vork	and
the re	habilita	tion of	famili	ies w	ith cl	hildren w	vith ca	ncer.					

Objectives of the study:

- 1.characterize the characteristics of the child in a situation of severe illness;
- 2. to consider the main problems of the family raising a child with cancer;
- 3. to study the directions of social work with a child with cancer and his family;
- 4.to conduct an empirical study of the problems of families raising a child with cancer;
  - 5. develop a model of social support for families raising a child with cancer.

The object of the study is a family raising a child with cancer.

The subject of the research is social work and rehabilitation of families with children with cancer.

Thesis includes in its structure the following elements: introduction, the main part, consisting of two chapters, conclusion, list of references from 39 items. The total amount of the thesis - 65 pages.

The first chapter examines the theoretical aspects of social work with the family of a child with sonosis. Social work with the family of a child with cancer is an activity that promotes social and medical rehabilitation of sick children and their parents; ensuring a normal lifestyle, age appropriate; social adaptation to the environment and society; rendering psychological and pedagogical advice to children and their parents.

The second chapter discusses the practical aspects of social work and rehabilitation with the family of a child with cancer. In the course of technology of social support for a child's family with cancer, comprehensive social support and assistance is given to the child with cancer and his family, a special rehabilitation environment is formed in which the child and his family acquire resource assistance, normalize relations within the family system.

The findings are of practical importance and can be used in the study of social work with the family of a child with cancer, as well as in the development of programs of social support for families raising children with malignant formations at all stages of treatment and rehabilitation.